
调查对象：兰州大学第二医院肝移植办公室郑护士

调查时间：2020年 1月 13日（+86-9318943396）

内容提要

1. 有的肝脏是送出去了，在我们医院没有找到匹配，就是血型啊什么的。

2. 我们医院捐献的，然后留到我们医院做的，做了 8例。

3. 现在的校长李玉民院长自主做了 3例，焦作义焦院长又接上做了 5例。

4. 刚才我们办公室有人，正好是一个潜在供体，所以价钱不太好说。

5. 北京那边费用贵一点，但那边等的时间可能短一些。

6. 费用 40万到 50万，这是最低的。住院期间费用包括：肝源，还有手术这些。

7. 术后吃排异的药，每个月可能刚开始贵一点要个几千块。

8. 法轮功供体找不到！四、五年前，我们从 15年开始，对这些全是禁止的，这

是犯法的！

录音内容

郑护士：喂，你好！

调查员：你好，我是刚刚给你打过电话的。现在你忙完了吗？

郑护士：忙完了，你说。

调查员：对，你跟我说，我就上网去看了一下，那个情况介绍。

郑护士：看到了吧？

调查员：对，我看咱们医院好多报道。

郑护士：我们一共做了，自己，我说的是我们院长自己做，噢，我们一共做了

8例了。

调查员：今年吗，你说今年吗？今年做 8例？

郑护士：一共，从开展器官捐献以来，做了 8例。

调查员：你们医院是什么时候开始做的啊?  8例，不多。



郑护士：啊，不多？

调查员：对。

郑护士：不多？因为有的肝脏是送出去了，象我们，我在我们医院没有找到匹

配

        的，就是啊、血型啊什么，我们可能就送出去，就送到其他医院去做了，然

后我们自己，比如说我们医院捐献的人，然后留到我们医院做了，然

后做了 8例。

调查员：说那个李院长李玉民，我看网上没有他了。他不在咱们医院了吗？

郑护士：在，在，在，他是我们现在的校长。他做肝移植之前就自主做，做了 3

        例，然后我们的焦作义、焦院长又接上就做了 5例。

调查员：噢。

郑护士：焦院长年轻嘛，才四十几岁。

调查员：李玉民现在不做了？

郑护士：李玉民李校长，他现在是在做这个器官捐献的事情。也在我们医院，但

        是他这个，嗯，肝移植手术他做的少了，是我们焦院长。

调查员：啊，是那个焦院长做。那个，你说就是他负责联系供体啊，或者是你们

医院不能做，配不上的，就把肝送给别人了，就这样的，是吧？

郑护士：不，他不联系这个，他肯定联系不了这个，我们院长他负责做手术。

调查员：李玉民。

郑护士：他负责做手术。

调查员：焦院长是做手术的，李玉民？

郑护士：李校长也是，他因为，他肯定是我们的前辈啦，他对这些都懂。

调查员：哦 那行。



郑护士：你刚才说的费用，费用我跟你说，大概是……

调查员：跟我算了是吗？大概？

郑护士：对，不是跟你算，是因为刚才我们办公室有人，这个不太好说，正好

是一个潜在供体，不大好说。

调查员：喔喔喔明白。

郑护士：这样子的，那个费用大概 40万到 50万，这是最低，可能是这个住院

时间的费用，包括：肝源，还有手术这些， 40到 50这个是最低，然

后后续不是一定还要吃排斥的药，药的每个月可能刚开始贵一点要个

几千块，这样对你们没压力，然后后面好一点的话，就是效果好啦，

肯定那个药慢慢就减下来了，吃的就少啦。

调查员：嗯，明白，确实比北京那边便宜。

郑护士：那边费用贵一点，这个我要跟你说实话，那边可能排起来的话，你们

等的时间可能短一些。

调查员：他们那边，对，他们那边多，快。不过我就觉得你刚才说全国联网的话

那只要配型，别的医院它们配不上，它就会给咱们医院嘛。只要我们的

型号合适就行。就可能就会快。不会因为说……

郑护士：主要你的紧急程度。

调查员：对呀。

郑护士：还有一般，一般我不是跟你说了嘛，要有个地域原则。我们是一层一层

分，医院里面分不到，然后就看这个医院负责的这几个区域内有没有，

然后省级一分，然后再到全国这个系统里面。

调查员：噢。是这样的。

郑护士：对，就是一层一层一层，这样分。

调查员：那……



郑护士：你看我们做的少，基本上甘肃人的这个思想本来就保守，我们做的，

就是捐的，大多数都是年轻人，是这个样子的，再说了，肝脏的这个，

我跟你说过，我们肯定是要对受体负责任，对不对？

调查员：对呀。

郑护士：所以什么边缘肝啊什么，我们都评估很严格的。

调查员：对，因为这个肝，你是不是在医院里那种病号，自己医院捐的，我就

觉得他能去住院了，那个肝是排毒的嘛。

郑护士: 不是，因为就像比如说出了车祸啊，出了就是脑伤啊，这些。

调查员：噢。

郑护士：如果可以的话，你先到这边来排个号，其实这个没有关系。你在我们医

院排了，可能过段时间，你可能又去西安去交大噢，西安交通大学第

一附属医院，你可能又到那去排去了。对。

调查员：西安交通大学我问了。

郑护士：你可能又去到武汉。噢，对，所以你就在我们这边排个队。排上了，完

了你如果我们这边等不了呢，对吧，你也可以到北京去。这个都是没有

问题的。

调查员：那个我想问你个事。

郑护士：嗯，你说。

调查员：就是我把那个信息发到我们那个集团那个群里头啊，太太群里，它当

时有一个朋友的爸爸，就是大概四、五年前，她爸爸做过一个肝移植，

但是她当时跟我说，因为是关系嘛，说她当时找的是炼法轮功的那种

供体，现在咱们能找到吗？

郑护士：找不到。

调查员：没有吗？



郑护士：找不到，四、五年前，我们从 15年开始，从 15年开始，对这些全是禁

止的，这是犯法的！

调查员：噢，15年就不让用了？

郑护士：对。

调查员：哦？

郑护士：从 15年开始。我们有十几年存活的人，特别棒！

调查员：对呀，我也想要那样的。就是花钱也不能弄了吗？

郑护士：唉这个这个，你看第一要看自身的素质，第二你看术后你的那个恢复

程度噢，这个人家每天就是那个自行车到处宣传器官移植，十几年了，

做完效果特别棒。

调查员：对呀，是这样。

郑护士：从兰州骑自行车骑到北京去，就这样子的人。

调查员：噢。他多大年龄？

郑护士：他四十几岁。

调查员：噢，四十几岁。

郑护士：他现在四十几岁，你想想他做手术的时候多少岁？

调查员：三十多岁，噢。

郑护士：嗯，对。

调查员：那咱们兰州大学第二医院应该是在咱们甘肃这边算？

郑护士：甘肃，是我们医院算做得多的，自己做，我们是唯一一家，就是自己

做手术。



调查员：明白。就是如果就是咱们医院像那个，像这种，你说咱们医院自己捐献

的时候，我就这种机率配上的不会很高。还得人家…

郑护士：我自己跟你说，你看我们系统里有很多等待者，是，队排上了，但是

有些人，真的你碰到肝源的时候，他可能会考虑实际的问题，现实条

件，他可能说，我现在身体状况还好，我目前虽然在排，我没有这个

打算，因为是什么，因为资金不够。一次要拿出四、五十万来，他可能

资金不够。后期的药又是这样子的。所以他会选择再放一段时间。

调查员：噢。

郑护士：你们先过来排个队，挂个号先看一下，看我们的医生评估一下，要不

要做肝移植，如果要的话，拿着化验结果，到我们办公室来排个队。排

好了，等的过程中咱再商量其它事情。还是去北京，还是在我们这继续

等，好不好？

调查员：我找你吗？去到那个办公室找你吗？还是到门诊就找焦主任？

郑护士：不是，我的意思是你挂上个号，先评估一下，根据病人的病情需不需

要做肝移植？

调查员：做正常检查？

郑护士：对，需不需要做肝移植？

调查员：我说，就是那个，如果就是咱们医院，本医院配不上型的话，你说等

着系统分配，那就是比如说，周围区县，你刚才说的陕西啊，或者河

南啊，咱们甘肃周围的省份，如果轮到的话，我们也可以做，这种供

体，它那个质量能保证吗？

郑护士：这些你看作为医院来说，这些都是公立医院在做。

调查员：是咱们自己去取吗？咱们医院自己去取吗？

郑护士：就是官网的有一个医院视频，第二页，它就有一个制定生命的礼物，

它讲的就是从郑州取了一个器官回来，就这样子的。



调查员：就是器官，比如说你说从郑州能保证器官活着回来，是吧，能到我们

这边。

郑护士：这个器官的缺血时间我们是有控制的。肯定是要卡着那个时间，对，但

是这个取的话，我有给你提到过，我就说那个第一原则噢，一层一层

一层的要分。

调查员：我没明白你说这个地域原则分，是可什么分呐？可我们医院分吗？是

可我们医院分吗？按照医院的级别分吗？还是按照什么分？

郑护士：对啊，就是按照现在，比如说人家郑州的，先要在郑州人家那个医院

的这几个区域内分。然后到那个河南省，然后再到全国，就是这样一级

一级分嘛。

调查员：对，他们那个地区没有配型的，那就给别人了，是吗？噢，我明白了。

郑护士：原则上，理论上，是这个样子。你看这些所有的事情，它是没有绝对的

你们应该知道这些，好不好？

调查员：怎么称呼你呀？太好了。态度真好，谢谢！

郑护士：没事，我姓郑。

调查员：谢谢，郑小姐。那我们回头再联系。

郑护士：没事，没事，好吧，每周三，你看他们的门诊时间，好不好？

调查员：好的。我上网，再了解一下。

郑护士：对，你们网上再了解一下，看看视频呀，宣传资料呀，你们再做决定。

这个不着急，好不好？

调查员：好的，谢谢你，郑小姐。

郑护士：好，好。

调查员：好，再见！



郑护士：好，再见！


